



GUÍA DE APRENDIZAJE

ASIGNATURA	LA CIUDAD CONTEMPORÁNEA
NIVEL	4° MEDIO
UNIDAD	EL FENÓMENO URBANO
OBJETIVO DE APRENDIZAJE O HABILIDADES	COMPRENEN LA IMPORTANCIA CRECIENTE DEL FENÓMENO URBANO EN LA SOCIEDAD Y ÉPOCA EN QUE LES CORRESPONDE VIVIR

NOMBRE: _____ PTJE: _____ /
 CURSO: _____

INSTRUCCIONES GENERALES:

- Responde lo solicitado en el cuaderno personal de la asignatura **CON LÁPIZ DE PASTA Y LETRA LEGIBLE**, solo las **respuestas**, respetando la enumeración de esta guía. También se pueden redactar las respuestas en algún procesador de textos (como MS Word).
- Mantén el orden, limpieza y ortografía en el trabajo.
- Una vez finalizado el desarrollo de la guía, envía las respuestas al E- mail del profesor que aparece a continuación. Si se escribió en el cuaderno, se envían las fotografías de las respuestas. Si se escribió en el procesador de textos, se envía el archivo. **Importante: En el asunto del correo, indicar nombre y curso.**
- Una vez recepcionado y probado que el archivo no está dañado, el profesor acusará recibo del mismo, siendo su comprobante de entrega. **Es responsabilidad del estudiante el correcto ingreso de la dirección electrónica y la carga del archivo.**



IMPORTANTE:

En caso de consultas, escribir al mail de tu profesor:

- Leonardo Allendes: leonardoallendes@maxsalas.cl
- Rebeca Bustos: rebeca.bustos@maxsalas.cl
- Victoria Herrera: victoria.herrera.quiroga@gmail.com
- Andrés Osorio: andres.osorio@maxsalas.cl
- Viviana Quiero: quierovivi@gmail.com
- Juliet Turner: jcturner@gmail.com



1. Leamos con atención el siguiente contenido.

La urbanización en la actualidad

Recomendaciones para trabajar los textos

- Lee el texto con atención, respetando comas, puntuación y estructura del texto
- Resume o reescribe con tus palabras el texto, puedes hacer tu propia versión del texto, te servirá para comprender mejor.
- Subraya con distintos colores lo mas importante, si es en computador, puedes subrayar con las herramientas de Word.
- Anota aquellos conceptos que no entiendes y busca sus significados(al final de ambos textos tendrás espacio para ello)



“La urbanización fue el resultado de la revolución industrial, una gran cantidad de personas del siglo XIX y XX fue desarraigada de su entorno rural y trasladada a emplazamientos urbanos, esta emigración masiva se debió en muy buena medida a los empleos que se crearon por el sistema industrial en las zonas urbanas, pero creó muchas dificultades a los que tenían que adaptarse a la vida urbana, la expansión de las ciudades produjo una lista supuestamente interminable de problemas urbanos; masificación, contaminación, ruido tráfico, etc.

El crecimiento físico de las áreas urbanas es un resultado del cambio que se está produciendo en la sociedad a escala global, lo cual afecta tanto países desarrollados, subdesarrollados y en vías de desarrollo en donde ninguno es indiferente a este fenómeno que está modernizando a la sociedad.

La urbanización está estrechamente vinculada a la modernización en donde las personas requieren estar conectadas con el sistema de la industrialización, en donde individuos buscan una mejor calidad de vida a nivel económico, social, educacional, salud y de cultura y es aquí donde la urbanización da pie o enfatiza en la importancia de la urbanización, en donde las personas poseen una mejor calidad de vida, lo cual en ocasiones significa más gastos económicos tanto en locomoción, combustión, luz, agua, etc.

La revolución industrial y el cambio subsecuente de los trabajos de agricultura a los trabajos de fábrica hicieron beneficioso que las compañías localizarán sus fábricas en ciudades grandes con muchos trabajadores locales. Frecuentemente existe una falta de recursos en las áreas rurales, como tecnología médica, lo que conduce aun más a las personas a las ciudades. Las personas son conducidas lejos de la pobreza rural y entran a las áreas urbanas a medida que tienen menor capacidad de cuidar a sus crecientes familias; las ciudades ofrecen empleo, alimentos, refugio y educación.

La urbanización ofrece oportunidades económicas(...) en donde las personas buscan un equilibrio económico para su subsistencia, en donde la renta que reciben por sus remuneraciones de empleo son el foco principal de abastecimiento para estos y aquí donde es el gran énfasis de la emigración, se manifiesta ya que las personas al tener los servicios tanto de publicidad, centros comerciales facilita el consumo, siendo este el foco de atención para las personas en las ciudades. También debemos mencionar que la publicidad que se visualiza en las grandes ciudades atrapa la atención de las personas, siendo para esta la principal causa del consumo por los individuos”

Autor: Katherin Díaz Álvarez, Docente: Rayen Ingles Heche. Cátedra: Sociología general. 10 de Junio del 2013 monografias.com (adaptación propia)

2. Preguntas relacionadas con la lectura

1. ¿Cómo favoreció en lo económico el desarrollo urbano a diferencia del rural?



2. ¿Cómo mejora la vida de las personas cuando tienen contacto con una ciudad?

3. ¿Estas de acuerdo con lo que leíste? Que aspectos agregarías o quitarías sobre los beneficios de vivir en ciudad.





Por ultimo, te invito a completar esta breve autoevaluación de tu trabajo, lo que será muy util para orientar tus aprendizajes.

Indicador	Siempre	Casi Siempre	Algunas veces	Esta vez no
He dedicado el tiempo suficiente a resolver esta guía				
Me preocupé de leer y clarificar el objetivo de esta actividad propuesta por mi profesor (a)				
He tomado nota de lo más relevante				
He pensado en lo que ya sé de este tema para relacionarlo con lo que aprenderé				
Atendí a las recomendaciones de mi profesor (a)				
Realicé conexiones entre la información nueva con los que ya sabía				
Identifiqué las dificultades que enfrenté al hacer las actividades				
Identifiqué e integré nuevo vocabulario especializado propio de las Ciencias Sociales				
Usé recursos diversos (fuentes digitales, libro de texto, consulta a mis padres u otros compañeros) para aprender más de la temática propuesta				
Me planteo preguntas o desarrollo imágenes mentales para comprender el contenido estudiado				
Valoré mi responsabilidad como estudiante en mi contexto local y nacional				
Colaboré con mis compañeros (as) en la resolución de las actividades propuestas				
Utilicé los canales propuestos por el profesor para hacer consultas sobre las actividades sugeridas				
Creo que puedo aplicar los conceptos e ideas adquiridas, las habilidades desarrolladas y los recursos desarrollados a situaciones nuevas				